

EXPERIENCIA DIRIGIDA A NIÑOS INDIGENAS

Continúa apoyo estudiantil en las veranadas

Eva Tranamil, estudiante de pedagogía, hizo un llamado a cooperar con esta iniciativa.

Debido al éxito experimentado el año pasado, a partir de enero del 2006 se dará comienzo a los "trabajos de verano" en el Alto Bío Bío, cuya finalidad es que diversas instituciones, y especialmente jóvenes universitarios, compartan con niños en la veranada y con sus familias.

Así lo dio a conocer la estudiante indígena Eva Tranamil, quien es alumna de la carrera de Pedagogía en la Universidad de Los Lagos. "Se ha visto un enriquecimiento de los estudiantes no indígenas, porque han tenido una interacción con jóvenes pehuenches y el objetivo de este proyecto es eso, abrirle

paso a los estudiantes no indígenas, preparar profesionales para nuevas generaciones de una forma que también mejoren la calidad de atención para el pueblo indígena", aseguró Tranamil.

De esta forma, también se logra otro importante objetivo, que es apoyar en la parte educativa a los niños pehuenches. "Hemos visto muy desmotivados a nuestros niños, sobre todo cuando ya emigran a otra ciudad y el rendimiento no es lo mismo. Por eso, queremos trabajar en esa línea", admitió la estudiante.

Refiriéndose a esta iniciativa, recordó que "el año pasado esta actividad se inició con apoyo de algunas instituciones y, entre ellos, estudiantes de la Universidad de Concepción. Se originó en la iniciativa de estudiantes pehuenches universitarios, pertenecientes a diversas casas de estudios superiores, pero este año queremos darle un espacio más abierto, para que trabajemos en conjunto con organismos sociales que tienen referentes en Alto Bío Bío".

Es así como se ha sumado el Servicio de Salud de Bío

Bío, la federación de estudiantes de la Universidad de Concepción y el Regimiento de Infantería N°17. "Los Angeles", entre otros.

Respecto de la dinámica de trabajo, Tranamil señaló que "atendemos niños de las 9 de la mañana hasta las 5 de la tarde, en medio de las veranadas. Instalamos una carpa que el año pasado nos facilitó el regimiento, donde se hicieron los talleres, los que no son uno tradicional, sino más apuntados a la parte recreativa y de índole cultural".

Dijo que son claves "la estimulación y las dinámicas que eleven la autoestima. En ello se basa nuestro trabajo, por eso como estudiante indígena yo me siento muy orgullosa, ya que se ha logrado el objetivo y, ahora, solamente esperamos el compromiso de las autoridades. Espero que en el tiempo sigan apoyando esta iniciativa".

Por otra parte, destacó que por medio de un trabajo mancomunado con el Servicio de Salud, se pretende "ir complementando el trabajo que hacen sus profesionales en nuestras comunidades. Personalmente, valoro muchísimo al Servicio de Salud, porque en base a la metodología de trabajo que han impulsado se ha mostrado avance en la parte de medicina tradicional, pero falta fortalecer más todo lo proveniente del mundo indígena y apoyar los esfuerzos del Lon-

co Juan Purrán, de Ralco Lepoy, quien inició este trabajo".

SEAMPLIA EL HORIZONTE

Este año el trabajo con los niños y sus familias pretende ampliarse, debido a las comunidades de Guayalí, veranada de La Mula, La Vega, Trapa y Callaqui. "Lo que más nos complica es el tema de la alimentación porque eso es lo principal y también el traslado. Por eso, quiero pedirle a los empresarios de buses, principalmente, que por lo menos que tengan sensibilidad sobre el tema, ya que el año pasado tuvimos serios problemas con el traslado de nuestros monitores. No



Eva Tranamil.



hubo ni siquiera la voluntad de rebajar los pasajes, considerando que se trata de estudiantes y, como tal, no disponen de mucho dinero", expuso Eva Traramil.

De esta forma, también se pasará de 25 a 30 menores. "Mientras más sean las personas que vayan a ayudar, más serán los beneficiarios. También pueden ir personas que no sean estudiantes, los que pueden quedarse de una semana a quince días. La idea es que conozcan nuestra cultura y se

empapen de ella, a través del contacto con nuestra gente", continuó la estudiante.

Asimismo, hizo extensiva la invitación a los propios estudiantes indígenas, ya que "ellos salen de clases y muchas veces se van a otros lados a trabajar. Nosotros queremos que muchos de ellos estén ahí, en su tierra, para que puedan ser nexo con los jóvenes que este año van a ir a la cordillera y puedan ayudar a traducir, lo que se hace muy necesario".



El trabajo de apoyo pretende ir en directo beneficio de los niños del Alto Bío Bío y sus familias.